
20102010年年88月月22日，富士康科技集团在日，富士康科技集团在
郑州出口加工区投资的富泰华精密电子郑州出口加工区投资的富泰华精密电子
（郑州）有限公司正式投产。项目从开（郑州）有限公司正式投产。项目从开
工、厂房改造到正式投产仅用一个月时工、厂房改造到正式投产仅用一个月时
间，体现了富士康集团投资郑州的效率间，体现了富士康集团投资郑州的效率
和信心，创造了令各界赞誉的“郑州速和信心，创造了令各界赞誉的“郑州速
度”。随后的度”。随后的 99 月月 77 日富鼎精密工业（郑日富鼎精密工业（郑
州）有限公司项目开工。州）有限公司项目开工。

99月月1616日，富士康郑州科技园在航空日，富士康郑州科技园在航空

港区动土奠基。港区动土奠基。
1010月月2424日，郑州新郑综合保税区获国日，郑州新郑综合保税区获国

务院批准设立。富士康项目成为综合保税务院批准设立。富士康项目成为综合保税
区第一家，也是目前唯一的一家入驻企业。区第一家，也是目前唯一的一家入驻企业。

20112011 年年 11 月月 2121 日，郑州富士康正式日，郑州富士康正式
投入生产。投入生产。

20112011年年88月月33日，郑州新郑综合保税日，郑州新郑综合保税
区顺利通过国家联合验收组正式验收，区顺利通过国家联合验收组正式验收，
成为全国第十三个、目前中部地区唯一成为全国第十三个、目前中部地区唯一

一个综合保税区。一个综合保税区。
88月月1919日，欧洲直飞出货启航，为富日，欧洲直飞出货启航，为富

士康产品的流通铺平了道路。士康产品的流通铺平了道路。
20122012年年88月月2323日晚，富士康科技集团日晚，富士康科技集团

中原开疆两周年庆典在郑州举行。晚会中原开疆两周年庆典在郑州举行。晚会
上，郭台铭致辞感谢河南省政府以及郑州上，郭台铭致辞感谢河南省政府以及郑州
市各方面所付出的努力。目前，郑州富士市各方面所付出的努力。目前，郑州富士
康已拥有员工康已拥有员工1515万余名，并建成了万余名，并建成了220220万万
平方米的厂房，这个速度是世界平方米的厂房，这个速度是世界第一。第一。

4月3日，发布会刚一结束，来现场采访报道的中
央及海内外记者同行，也成为河南和郑州媒体竞相采
访的对象。

中央人民广播电台中国之声记者费磊：“特别想通
过这次新闻发布会了解郑州航空港下一步的发展，好作为
我国内陆经济发展的一个示范区或者一个借鉴，以后能更
广泛地在西部开发、在中部崛起中更好地推广开来。”

国际商报刘旭颖：“郑州有区位优势，而且它是陆
路空路对接。郑州航空港区会对整个中西部发展、产
业转移、产业升级等，都有很大帮助。”

中国国际广播电台记者王洹星：“这确实是件好事，
因为这是咱中国首个航空港的建设，它不仅能带动郑州
包括周边一些地区的经济发展，还会辐射到整个大中原
地区。”
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44月月33日，郑州航空港经济综合实验区新闻发布会，在国务院新闻办公室举行。日，郑州航空港经济综合实验区新闻发布会，在国务院新闻办公室举行。
全国各大媒体第一时间关注。中央电视台中文国际频道、河南卫视、河南新闻频道全程直播。新华网全国各大媒体第一时间关注。中央电视台中文国际频道、河南卫视、河南新闻频道全程直播。新华网

和中国经济网等也及时跟进……电视、网站、微博先行，中央平面媒体以各自视角对这一落地郑州、辐射中和中国经济网等也及时跟进……电视、网站、微博先行，中央平面媒体以各自视角对这一落地郑州、辐射中
原、影响全国、波及世界的大事件进行深入解读。原、影响全国、波及世界的大事件进行深入解读。

各方热议下，郑州航空港经济综合实验区的战略意义和发展蓝图，更加清晰可见，呼之欲出。各方热议下，郑州航空港经济综合实验区的战略意义和发展蓝图，更加清晰可见，呼之欲出。
郑州晚报郑州晚报记者记者 王继兵王继兵 张翼飞张翼飞 袁帅袁帅

现场记者第一时间
谈感受：我国内陆经济
发展的一个示范区或一
个借鉴

4月 3日，新华社对“这个规划面积为415平方公
里的航空港经济综合实验区能否带动当地高端制造
业与智慧航空城市建设，成为中原经济区的核心增长
极？”这个大主题进行深入细致的解读。

新华网以《航空港经济有望带动河南“平地起
飞”》为题写道：“地处中原的河南是我国的农业大省、
人口大省，既不沿边，又不靠海。工业和农业协调发展

的路子该怎么走？内陆开放重要门户如何形成？在实
现中部崛起的过程中如何实现经济腾飞？河南选择了
一条‘平地起飞’的路径——发展航空港经济。”

同日，中国新闻网发布消息：“河南省郑州航空
港经济综合实验区建设历经几年的努力，现在已初
具规模。富士康、美国联合包裹、俄罗斯空桥等全
球知名企业纷纷入驻。”

中央媒体深入解读：航空港经济有望带动河南“平地起飞”

各专家学者理论结合实际，进一步
阐明了郑州建设航空港区的里程碑意义。

中国社会科学院经济研究所研究员
李成勋：“国际大都市，如纽约、巴黎、伦敦
都是航空工业高度发展的城市。郑州航
空港经济综合实验区发展规划获批，等于
国务院给中原经济区发现了一个火车
头，怎么发展就抓空港经济。”

中国民航大学临空经济研究所所长
曹允春：“郑州成为航空港区，我觉得这
是个里程碑。它能够使这个区域真正进
入国际经济大循环，切入到全球产业价
值链。”

河南省科学院副院长张占仓：“航空
港支持的临空经济，要求及时生产、及时
供应、及时服务，在三个及时方面，我们
会在全国起到先导作用。中原发展，中
原崛起，中部崛起，都将是扎扎实实可以
推进的事。”

专家学者分析航空港
区战略意义：郑州建设航
空港区，具有里程碑意义

正如人民网《郑州航空港区正如人民网《郑州航空港区 展翅展翅
腾飞正当时》一文中总结的那样：一个腾飞正当时》一文中总结的那样：一个
支点，可以撬动地球；一座综合保税支点，可以撬动地球；一座综合保税
城，也可引领着中原经济区超越发展。城，也可引领着中原经济区超越发展。

未来，这里将是中原经济区最闪未来，这里将是中原经济区最闪
耀的明珠！耀的明珠！

富士康项目“郑州速度”

郭台铭竖起大拇郭台铭竖起大拇
指，赞扬“郑州速度”指，赞扬“郑州速度”

郑州新郑国际机场二期工程效果图（夜景）郑州新郑国际机场二期工程效果图（夜景）


